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►

7 апреля – Благовещение  
Пресвятой Богородицы

Праздник Благовещения Пресвятой Бого-
родицы празднуется 7 апреля (нов. ст.), отсто-
ит ровно на 9 месяцев от даты празднования 
Рождества Христова, имеет один день пред-
празднства и один день попразднства, в кото-
рый празднуется Собор архангела Гавриила. 
Предпразднство и попразднство отлагаются, 
если Благовещение случается на Страстной 
или Светлой седмице.

Название праздника указывает на ка кое-
то особое, неслыханное ранее «радостное 
известие», прозвучавшее единожды в миро-
вой истории. Этим и объясняется отсутствие 
у праздника уточняющего смысл подзаголов-
ка (особенно в обиходной речи): произнося 
одно лишь слово «Благовещение», мы не бо-
имся быть неверно понятыми, ибо «радост-
ных известий» было много, но Благовещение 
случилось лишь однажды. Таким образом, на-
звание праздника «Благовещение Пресвятой 
Богородице» буквально означает: «Радостная 
весть [сообщенная] Пресвятой Богородице». 
Какая же радостная весть составляет суще-
ство праздника? Кто был вестником?

Из Евангелия от Луки (ибо только он 
описывает данное событие) мы узнаём, что 
немногим более двух тысяч лет тому назад 
в маленьком палестинском городке Назарете 
совершилось превосходящее наше разумение 
событие – природа Бога соединилась с при-
родой человека. Здесь жила скромная под-
данная римского императора Августа, юная 
Мария, к тому времени сирота. Она проис-
ходила из династии царя Давида, к которой 

принадлежал и Иосиф, хранитель девства 
Марии, пожилой вдовец, которому Она была 
обручена во исполнение традиции, воспре-
щавшей добродетельной женщине оставать-
ся одинокой. Иосиф был беден, разумеется, 
не афишировал свое происхождение (это 
было смертельно опасно!) и вел жизнь про-
стого ремесленника.

О совершившемся в эти мгновения таин-
стве трудно говорить: любые слова кажутся 
непростительной дерзостью. Здесь приста-
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ло только благоговейное созерцание тайны: 
«удобее молчание» (приличествует молча-
ние), как поется в одном из богородичных 
гимнов.

Постараемся лишь понять: то, что занима-
ет несколько строк евангельского повество-
вания, подготавливалось всей историей вет-
хозаветного человечества, и в диалоге ангела 
и Девы Марии эта история обрела свой смысл 
и долгожданное завершение. Ветхий завет 
(что значит буквально «древний союз», «ста-
рый договор») Бога с человеком, имевший 
характер подготовительный и временный, 
отныне сменяется новым союзом со всем че-
ловечеством и на все времена.

Одними лишь своими силами человек 
не мог преодолеть глубочайшую пропасть, 
разверзшуюся между ним и Богом, ибо страш-
ный удар, сотрясший его в незапамятные вре-
мена («грехопадение прародителей»), раско-
лол его сверху донизу: от высшего сознания 
до телесной природы. Он перестал принад-
лежать Своему Создателю, а значит – и сво-
ему разумному «я». Потребовалась встреча 
и реальное соединение Божественной и че-
ловеческой природы через Боговоплощение. 
Только так могла быть возвращена в первоз-

данное достоинство целостная природа чело-
века. И в лице Марии человечество достигло 
высшей точки своего духовно-нравственного 
развития и очищения на путях восстановле-
ния Союза с Богом.

Незамеченным было явление Деве Марии 
вестника Небес, никто не слышал происшед-
шего между ними разговора. Ничуть не изме-
нилась видимая жизнь ни в самом Назарете, 
ни тем более в горделивом Риме после исчез-
новения ангела. Но как удивились бы жите-
ли огромной многоязычной Империи, если 
бы узнали, что именно в этом неприметном 
событии нашла свое оправдание и заверше-
ние вся история человечества от Адама и что 
их потомки станут отсчитывать Новую эру 
от Дня Рождения мальчика, которого окру-
жающие пренебрежительно называли «сы-
ном плотника»!

«Сегодня – начало нашего спасения...», – 
поется за богослужением праздника Благо-
вещения. Продолжением его станет жизнь 
Богочеловека Иисуса Христа – «Второго Ада-
ма», а завершением – Тайная вечеря, Голго-
фа, возглас «Совершилось!», нисхождение 
во Ад, Тридневное Воскресение, Вознесение 
и сидение «одесную Отца».

Тропарь Благовещения 
глас 4

Днесь спасения нашего главизна и еже от века таинства явление: Сын Божий 
Сын Девы бывает, и Гавриил благодать благовествует. Темже и мы с ним Бого-
родице возопиим: радуйся, Благодатная, Господь с Тобою.

Кондак Благовещения 
глас 8

Взбранной Воеводе победительная, яко избавльшеся от злых, благодарствен-
ная восписуем Ти, раби Твои, Богородице, но, яко имущая державу непобеди-
мую, от всяких нас бед свободи, да зовем Ти: радуйся, Невесто Неневестная.

https://azbyka.ru/

Благовещение Пресвятой Богородицы
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►

Евангельское чтение
Мк., 37 зач., VIII, 34 – IX, 1 

И, подозвав народ с учениками Своими, ска-
зал им: кто хочет идти за Мною, отвергнись 
себя, и возьми крест свой, и следуй за Мною.

Ибо кто хочет душу свою сберечь, тот 
потеряет ее, а кто потеряет душу свою ради 
Меня и Евангелия, тот сбережет ее.

Ибо какая польза человеку, если он 
приобретет весь мир, а душе своей повредит?

Или какой выкуп даст человек за душу 
свою?

Ибо кто постыдится Меня и Моих слов 
в роде сем прелюбодейном и грешном, того 
постыдится и Сын Человеческий, когда 
приидет в славе Отца Своего со святыми 
Ангелами.

И сказал им: истинно говорю вам: есть 
некоторые из стоящих здесь, которые 
не вкусят смерти, как уже увидят Царствие 
Божие, пришедшее в силе.

Проповедь на Евангельское чтение
Митрополит Антоний Сурожский

Благовещение – это день благой вести о том, 
что нашлась во всем мире людском Дева, так 
верующая Богу, так глубоко способная к по-
слушанию и к доверию, что от Нее может 
родиться Сын Божий. Воплощение Сына 
Божия, с одной стороны, дело Божией люб-
ви – крестной, ласковой, спасающей – и Бо-
жией силы; но вместе с этим воплощение 
Сына Божия есть дело человеческой свобо-
ды. Св. Григорий Палама говорит, что Во-
площение было бы так же невозможно без 
свободного человеческого согласия Божией 
Матери, как оно было бы невозможно без 
творческой воли Божией. И в этот день Бла-
говещения мы в Божией Матери созерцаем 
Деву, Которая всем сердцем, всем умом, всей 
душой, всей Своей крепостью сумела дове-
риться Богу до конца.

А благая весть была поистине страшная: 
явление Ангела, это приветствие: «Благосло-
венна Ты в женах, и благословен плод чре-

ва Твоего» (Лк. 1:28), не могли не вызвать 
не только изумления, не только трепета, 
но и страха в душе девы, не знавшей мужа, – 
как это могло быть?..

И тут мы улавливаем разницу между ко-
леблющейся – хотя и глубокой – верой Заха-
рии, отца Предтечи, и верой Божией Матери. 
Захарии тоже возвещено, что у его жены ро-
дится сын – естественным образом, несмотря 
на ее преклонный возраст; и его ответ на эту 
весть Божию: Как же это может быть? Это-
го не может случиться! Чем Ты можешь это 
доказать? Какое заверение Ты мне можешь 
дать?.. Божия Матерь ставит вопрос только 
так: Как это может случиться со мной – я же 
дева?.. И на ответ Ангела, что это будет, Она 
отвечает только словами полной отдачи Себя 
в руки Божии; Ее слова: «Се, Раба Господня; 
буди Мне по глаголу твоему» (Лк. 1:38).

Слово «раба» в теперешнем нашем сло-
воупотреблении говорит о порабощенности; 
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Проповедь на Евангельское чтение

в славянском языке рабом называл себя че-
ловек, который свою жизнь, свою волю отдал 
другому. И Она действительно отдала Богу 
Свою жизнь, Свою волю, Свою судьбу, при-
няв верой – то есть непостижимым довери-
ем – весть о том, что Она будет Матерью во-
площенного Сына Божия. О Ней праведная 
Елизавета говорит: Блаженна веровавшая, 
ибо будет Ей реченное Ей от Господа.

В Божией Матери мы находим изумитель-
ную способность довериться Богу до конца; 
но способность эта не природная, не есте-
ственная: такую веру можно в себе выковать 
подвигом чистоты сердца, подвигом любви 
к Богу. Подвигом, ибо отцы говорят: Пролей 

кровь, и примешь Дух. Один из западных пи-
сателей говорит, что Воплощение стало воз-
можным, когда нашлась Дева израильская, 
Которая всей мыслью, всем сердцем, всей 
жизнью Своей смогла произнести Имя Бо-
жие так, что Оно стало плотью в Ней.

Вот благовестие, которое мы сейчас слы-
шали в Евангелии: род человеческий «ро-
дил», принес Богу в дар Деву, Которая была 
способна в Своей царственной человеческой 
свободе стать Матерью Сына Божия, сво-
бодно отдавшего Себя для спасения мира. 
Аминь.

https:// azbyka.ru

Фото: patriarchia.ru
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►

Мысли вслух
Священник Александр Дьяченко 

Обратил внимание 

Я редко езжу в электричках. Раньше ездил, 
сейчас нет. Сегодня обернулся в Москву 
и обратно. Смотрел на пассажиров и думал, 
чем ездок начала восьмидесятых отличался 
от нынешнего? Раньше люди ездили в элек-
тричках все ради удовольствия, в цирк детей 
возили или по Москве погулять. Параллель-
но и колбасой затаривались. В столице мало 
кто из наших работал. 

Помню, был один, так я на него смотрел 
как на недоразумение. Сейчас Москва – кор-
милица во всех отношениях. Толпы уставших 
работяг возвращаются переспать и отправ-
ляются назад. Они засыпают сразу, как плю-
хаются на сиденья. Потом вдруг вскакивают 
и бегут от контролеров. Возвращаются и сно-
ва в сон. 

И еще, сейчас у каждого второго в руках 
телефон с закачанной игрушкой, а раньше 
женщины все больше работали спицами.

Вызов 

Вчера служили молебен с акафистом. На лето 
переходим молиться в летний храм, а акусти-
ка в нем, скажу вам, о-го-го. Слышно каж-
дый шорох, но приспособились и служим 
через усилители, иначе звук ведет себя со-
вершенно непредсказуемо. Молимся, входит 
дяденька с шуршащим пакетом, такой еще 
остроумно называют «театральным». Взял 
свечи и отправился их ставить. Что он только 
не вытворял с этим пакетом. Делать замеча-
ния «захожанам» я запретил. Представьте, 
как чувствовали себя наши бабушки, но сдер-
жались. Потом, поставив свечки, дядечка по-
вернулся, и я разобрал надпись у него на фут-

болке: «Хочешь мне врезать? Попробуй!» 
Вот и думай, что это было.

Непростительная расточительность 

В юности я усиленно занимался ботаникой. 
Собирал гербарии и знал сотни видов рас-
тений. Время с тех пор входит в меня через 
запахи: черемухи, сирени, ландышей, жас-
мина, скошенного донника, пижмы, полыни 
и еще много чего другого. В этом году я вдруг 
поймал себя на том, что не видел, как цвели 
ландыши. Я пропустил запах цветущих лан-
дышей. Когда тебе уже пятьдесят четыре, та-
кая небрежная расточительность временем 
непростительна.

О русских народных сказках 

Много лет назад после окончания второго 
курса института наша учебная группа прохо-
дила практику в селе, расположенном на гра-
нице с Беловежской пущей. Студенты – на-
род вечно голодный. Один наш товарищ 
ездил домой и однажды, возвращаясь, купил 
килограммов восемь зубрятины. Купил офи-
циально, по сорок копеек килограмм. Мы ва-
рили это мясо часа четыре, но есть его так 
и не смогли. Прожевать его было невозмож-
но. Сегодня я реализовал свою старинную 

Фото: pxhere.com
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мечту и самостоятельно приготовил тушено-
го домашнего петуха с кислой капустой. Капу-
ста удалась на славу. А вот петух. Я тушил его 
полтора часа. Наверное, с таким же успехом 
его можно было тушить и три часа, и четыре. 
Потом жевал и все думал, почему в народных 
сказках лиса неуклонно требует отдать ей 
именно петушка и никогда курочку? Словно 
петушок использовался лисой в качестве за-
менителя жевательной резинки. Нет, по-мо-
ему, наши предки чего-то недоговаривают. 
Есть в этом факте какая-то загадка.

«Любовь-кольцо» 

– Батюшка, я своего мужа только и делаю, 
что ругаю. А ругаю, потому что ревную. 

– А что, муж дает повод? 
– Я бы не сказала. Во всяком случае, шаш-

ней он пока ни с кем не заводит. 
– Погоди, я не понимаю, а чего его тогда 

ругать? 
– Да повод всегда найдется: носки бро-

сил, тарелку не помыл, не там сел, не то взял. 
Главное, я начинаю ему претензии предъяв-
лять, а он молча берет Ляльку и уходит с ней 
на улицу. 

– А ревность-то тут при чем?! 
– Ну как же! Он, небось, идет и думает: 

вон у Иванова жена золото, и Петрову повез-
ло, а у меня – стерва стервой. И наверняка 
уже к какой-нибудь другой примерятся. Вот 
к этой другой я его и ревную. А как ревную, 
так и ругаю.

Загадка 

Намучившись с сенсорным телефоном, по-
шел в «Связной» и попросил что-нибудь 
попроще, исключительно на кнопках и без 
наворотов. Мне звонить нужно, и чтобы по-
надежнее. Юноша меня выслушал и предло-
жил противоударный и водонепроницаемый 
«кирпич». РГ-128. Первый раз о таком услы-

шал. Дома посмотрел в инете, что же я такое 
купил. Стал читать отзывы пользователей 
и вот что обнаружил. Большую часть народа 
вовсе не интересовало, как звонит и как при-
нимает звонки это чудо-изобретение. Вместо 
этого множество экспериментаторов бросало 
телефон с разных этажей вниз на асфальт, 
топило на различной глубине с выдержкой 
по времени. Принимало звонки под водой 
и даже пыталось на них отвечать. Раньше 
я искренне считал, что люди покупают те-
лефон исключительно с целью общения, 
но никак не ради того, чтобы лупить по нему 
молотком или подсовывать под колесо легко-
вушки. Пятнадцать лет принимая исповедь, 
я был уверен, что изучил нашего челове-
ка вдоль и поперек. Но сейчас, ознакомив-
шись с комментариями, понял, что я ничего 
не знаю о загадочной русской душе.

Не благословили 

Сегодня вспоминали тех, кого уже с нами нет. 
Говорили об одной общей знакомой и при-
помнили ее рассказ о том, как она хотела 
молиться по четкам. Поехала в Дивеево. Там 
подошла к священнику с просьбой благо-
словить ее молиться по четкам. Тот отказал. 
Она – к другому, и другой не благословил. 
Тогда она отправилась в монастырь в Санак-
сары и решила «благословиться» от мощей 
святого воина Феодора Ушакова. Отцы, мол, 
не понимают высоты ее духовных пережива-
ний. Подошла к его раке и положила на нее 
свои четки. 

– Что там было! Я так испугалась. Верите, 
четки буквально взорвались, рассыпавшись 
на множество частей. И все, кто был рядом, 
потом долго ползали по полу, пытаясь со-
брать бусинки воедино. Тоже не благословил.

Из книги  священника Александра Дьяченко  
«Дневник Великого поста».  

Издательство «Никея»

Мысли вслух
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Вопрос священнику
Почему Господь допускает 
теракты?

«Почему, если Бог милостивый и все-
благой, если Он любит нас, людей, 
как отец, Он допускает такие страш-
ные события, как теракты?»

На вопрос отвечает  
священник Петр Гурьянов:

– Очень трудный вопрос, сейчас многие 
задаются им, к любому священнику наверня-
ка приходило десятки сообщений: «А где же 
Бог был в то время, когда происходят такие 
события, как теракты, убийства невинных 
людей?»

Ответ тут простой, хотя может быть не для 
всех понятный. Бог на кресте. Его распяли. 
Он так же невинно претерпел страдания, 
пытки, мучительную смерть. Иисус Христос 
был избит, Он даже крест свой не мог нести. 
В Евангелии описывается, как сам Христос 
молился и говорил: «Боже мой, Боже мой, 
где же Ты, почему Ты меня оставил».

Мне кажется, что никто сможет дать точно-
го ответа, почему так происходит. Но в одном 
я точно уверен: Бог – это любовь. Он любит 
каждого из нас с вами, абсолютно каждого.

Наша задача сейчас – это молиться, про-
сить Господа об упокоении тех, кто покинул 
этот мир и даровал утешение родственникам, 
которые потеряли близких людей, а также 
скорейшее исцеление раненым.

Очень тяжело все это принимать. Но я про-
шу читателей – никогда не вините Бога, не ру-
гайте Его.

Еще хотелось бы добавить. Сейчас некото-
рые священники и миряне говорят и пишут 
в социальных сетях о том, что не нужно было 

ходить на концерт в Великий пост. Я считаю, 
что говорить так не нужно ни в коем случае.

Не все люди посещают храм и это личный 
выбор каждого. Трагедия могла произой-
ти где угодно, необязательно на концерте, 
в любом месте, где есть большое скопление 
людей. В Евангелии, кстати, есть такой от-
рывок. Христос, когда обличал фарисеев 
и саддукеев, говорил про галилеян, на кото-
рых упала Силоамская башня: «Вы что дума-
ете, что они грешнее всех людей, что на них 
упала башня? Нет, они не были грешнее всех 
людей». Наша задача, как пастырей, как 
священников – выражать соболезнования 
и молиться.

Апостол Павел говорил такие замечатель-
ные слова, он обращался к людям: «Ты, по-
стившийся, ни в коем случае не осуждай того, 
кто не постится. И ты, который не постишься, 
ни в коем случае не уничижай того и не смей-
ся над тем, кто постится. Потому что Господь 
и того любит, и этого милует». Поэтому сей-
час нам ни в коем случае нельзя ругать и осу-
ждать друг друга.

Дзен. Правмир
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Николь убивает загадочная болезнь: девушке  
ставят 4 разных диагноза, но лечение не помогает

Вот уже три года Екатерина ведет дневник, куда записывает все, что происходит с ее доче-
рью, семнадцатилетней Николь. Только в этом дневнике нет ничего про достижения Николь, 
про ее успехи в учебе, про путешествия или про то, как она впервые пошла на танцы. Там толь-
ко медицинские термины – дата за датой фиксация того, как Николь теряет здоровье.

Три года назад Николь отлично училась в шко-
ле. Николь даже начала работать репетитором 
в 14 лет, помогала своим одноклассникам и дру-
гим школьникам подтянуть английский. А еще 
она самостоятельно учила французский язык, 
здорово рисовала, обожала играть на гитаре и гу-
лять с друзьями. Три года назад Николь с радо-
стью ждала будущего, у нее было столько планов! 
А потом появилась первая запись в дневнике Ека-
терины: «Сентябрь 2021 года – слабость, тошно-
та, потеря сознания».

Шли дни, и записей становилось все больше: «Ноябрь 2021 года – слабость, затрудненное 
дыхание, рвота, по телу пятна; январь 2022 г – начался тремор правой руки, потеря чувстви-
тельности, первый раз “пробило током и дернулись плечи”».

Уже весной Николь стала плохо ходить, подшаркивать правой ногой, у нее кружилась го-
лова, и она падала на ровном месте. Следующей зимой стало еще хуже. Начались эпизоды 
потери сознания, а вскоре почти полностью пропала речь. Но врачи не могут поставить до сих 
пор диагноз, их сейчас 4 и все они под вопросом: энцефалит, миелит и энцефаломиелит; се-
мейная пароксизмальная дискинезия; заболевание из группы редких миоклонус-дистоний; 

артериовенозная энцефаломиелодисциркуляция в следствии анома-
лии сосудов.

Прояснить ситуацию сможет генетический анализ «Полное секве-
нирование генома». Николь установят точный диагноз и подберут 
правильную терапию. Этот генетический анализ дорогой, но мы мо-
жем помочь.

Вы можете помочь, отправив СМС  
с суммой пожертвования на короткий номер 8916.


